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Desmantelan oficinas de la Prodecón por recortes del gobierno de AMLO 

La delegación Quintana Roo es unas de las 16 que dejarán de operar con atención 

al público. 

La Procuraduría de Protección al Contribuyente, encargada de asistir y defender a 

quienes pagan impuestos en contra de abusos de la autoridad fiscal, se suma a la 

lista de dependencias federales  que desmantelan sus oficinas en Quintana Roo. 

Cristina González Ramírez, delegada estatal de la Prodecon, dijo que como parte 

de los recortes presupuestales que alcanzaron hasta 75%, se vuelve complicado el 

pago de la renta del inmueble, así como de los servicios básicos como agua, luz y 

telefonía. Por ello están entre las 16 oficinas a nivel nacional que dejarán de operar.  

El personal trabaja desde su casa y da atención virtual, aunque se está “peleando” 

para que se devuelva el presupuesto y mantener la atención personal. Eso es de 

suma importancia para los contribuyentes e incluso coadyuva a la recaudación de 

impuestos. 

“Lo que tenemos cierto es que de aquí a fin de año está garantizada la atención al 

contribuyente, aunque ahora sea vía remota. El próximo año esperemos la situación 

mejore para regresar a la atención presencial y así salvaguardar los derechos de 

los contribuyentes”, agregó. 

El cierre de las oficinas físicas en Quintana Roo deja a la defensa del contribuyente 

sin armas, en un momento en que el Servicio de Administración Tributaria (SAT 

incrementó sus actos de fiscalización contra evasión de impuestos. 

Las oficinas de la Procuraduría en Cancún fueron inauguradas en 2012, con las 

funciones de defensa, principalmente a favor de pensionados, jubilados, 

asalariados, agricultores, amas de casa, estudiantes, técnicos, profesionistas, 

micro, pequeñas y grandes empresas. 

Durante la contingencia sanitaria se brindaron más de cuatro mil servicios a 

personas físicas y morales, en su mayoría por la declaración anual de impuestos. 

A través de la figura del Acuerdo Conclusivo, la Prodecon ayudó a que el SAT 

recaudara a nivel nacional cuatro  mil 501 millones de pesos. De no seguir operando 

de manera normal, se pone en riesgo la recaudación de por lo menos otros 

cuatro  mil millones de pesos que se estima se pudieran obtener este 2020. 

https://sipse.com/novedades/desmantelan-oficinas-prodecon-recortes-gobierno-amlo-contribuyentes-370722.html
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Atención de la Prodecon en Quintana Roo 

Durante los tres meses de contingencia se atendió a 4 mil personas: 

3, 456  Asesorías y apoyo para presentar sus declaraciones o concluir un trámite 

228  Quejas 

240  Orientaciones 

66  Atenciones de representación y defensa  

10 Acuerdos Conclusivos  
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ADRIANA OCHOA  

Desfragmentados 

LA TIRA DE LAS NETAS 

"La Ley Orgánica de Prodecon requiere que el procurador tenga cinco años de 

experiencia en materia fiscal. Cómo vamos a cumplir con eso si la 4T lleva 1.5 años 

en el poder. El juez debe analizar ese artículo no con los ojos neoliberales, sino de 

la 4T". 

María Dolores Padierna, diputada federal de Morena, justificando la intentona de 

imponer una terna de candidatos que no reunían los requisitos legales para la 

elección de nuevo titular de la Procuraduría para la Defensa del Contribuyente 

(26/VI). Cámara de Diputados.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/lacabala/desfragmentados/1143985
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NOTAS FISCALES  

 

 
Dinero lavado a través de factureras fue a dar a campañas electorales 

La Procuraduría Fiscal detectó en 2018 el uso de empresas factureras para el 

financiamiento de campañas electorales, por lo que ya se preparan las primeras 

órdenes de aprehensión contra quienes utilizaron este esquema. 

El procurador fiscal de Hacienda, Carlos Romero Aranda, dijo que hay políticos que 

usaron los recursos de estos esquemas para enriquecerse y financiar campañas 

electorales. 

En las próximas semanas la FGR ejecutará las primeras órdenes de aprehensión y 

recordó que ese delito también se califica de delincuencia organizada. 

 

 

Pide CCEH sancionar a empresas factureras que evaden al fisco 

Edgar Espínola Licona, presidente 

del Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo (CCEH), pidió sancionar a las 

Empresas Facturadoras de Operaciones Simuladas (EFOS) que 

emitieron facturas sin contar con personal o infraestructura para entregar los bienes 

que muestran los comprobantes fiscales. 

El exhorto del sector empresarial surge luego de que en la última semana de junio 

el Servicio de Administración Tributaria (SAT) divulgó un listado de 

111 contribuyentes que son investigados por emitir facturas falsas, de los cuales, se 

detectó operación de dos en el estado. 

El titular del CCEH apuntó que es necesario sancionar a las empresas que realizan 

operaciones simuladas, tras argumentar que los empresarios formales realizan sus 

pagos de impuestos ante el SAT y otras erogaciones en el Seguro Social e Infonavit. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/dinero-lavado-factureras-campanas-electorales-romero
https://hidalgo.lasillarota.com/estados/pide-cceh-sancionar-a-empresas-factureras-que-evaden-al-fisco-edgar-espinola-licona-consejo/409704
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Gobernadores impulsarán un nuevo pacto fiscal 

 Los gobernadores de las alianzas Centro-Bajío-Occidente y Noreste-Pacífico, que 

incluye a los estados de Aguascalientes, Chihuahua, Coahuila, Colima, Durango, 

Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí y 

Tamaulipas, acordaron impulsar un nuevo federalismo y revisar, con la Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público, los términos y las condiciones de los instrumentos 

jurídicos de adhesión en el marco del Sistema de Coordinación Fiscal. 

Estas 12 entidades representan 40% del Producto Interno Bruto Nacional (PIB) y 

33% del gasto federalizado, es decir, aportan más a la economía mexicana de lo 

que reciben de recursos provenientes de la Federación. Por esta diferencia 

porcentual los Ejecutivos piden revisar la Ley de Coordinación Fiscal. 

 

La recaudación por comida y bebida chatarras, en el peor nivel desde 2017 

De enero a mayo se recaudaron 19 mil 31 millones de pesos por bebidas 

azucaradas y alimentos altos en calorías conocidos como comida chatarra. Es el 

menor monto ingresado al erario por esos impuestos desde 2017, revelan datos de 

la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

La cifra por gravar dichos productos, cuyo consumo está asociado con 

enfermedades que agudizan los efectos del Covid-19, representa menos de 10 por 

ciento de los 210 mil 630 millones de pesos que el gobierno federal erogó en salud 

los primeros cinco meses del año. 

Sin embargo, por separado, la recaudación por comida chatarra cayó 16.6 por ciento 

respecto del año pasado. En total, el impuesto especial sobre producción y servicios 

(IEPS) por esos artículos fue de 7 mil 834 millones de pesos, frente a los 9 mil 116 

millones que por el mismo concepto ingresaron el año anterior. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/estados/Gobernadores-impulsaran-un-nuevo-pacto-fiscal-20200705-0063.html
https://www.jornada.com.mx/2020/07/06/economia/020n2eco
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La capacidad económica de México se afecta diariamente 

 La capacidad de la economía mexicana para hacer frente al Covid-19 se merma 

cada día más. Las razones son varias: menor actividad económica, caída en el 

precio del petróleo, depreciación del tipo de cambio y el cada vez más reducido 

espacio fiscal. Centremos la atención en los últimos dos elementos. 

Con el espacio fiscal el problema de arranque no es menor. En los Criterios 

Generales de Política Económica (CGPE) se estimó un PIB de 26,254.1 miles de 

millones de pesos (mmp), lo que implica un crecimiento real del 2% con respecto al 

2019. Tomando esto en consideración se estimaron ingresos presupuestarios por 

5,523.3 mmp y un gasto de 6,107.7 mmp. En los mismos CGPE se considera una 

sensibilidad de 0.07% del PIB en la recaudación de ingresos por cada 0.5 puntos 

porcentuales (pp) en el crecimiento económico. Esto quiere decir que se tendría que 

restar 17.5 mmp a los ingresos disponibles por cada caída de 0.5 pp en el 

crecimiento económico.  

 

SAT decomisa 51 mil dólares en aduana de Tijuana 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que este domingo personal 

de la Administración General de Aduanas (AGA) decomisó divisas por un valor de 

más de 51 mil dólares americanos, equivalentes a un millón 196 mil pesos. 

Los dólares fueron detectados por personal de la institución y un binominio 

canino en el cruce fronterizo de “El Chaparral”, de la aduana de Tijuana. 

Con ello suman un total de más de tres millones de dólares que se decomisan en 

las últimas semanas. 

El titular de la AGA, Horacio Duarte, aseguró que esto significa que se están dando 

duros golpes a las estructuras financieras de la delincuencia en los cruces 

fronterizos por donde pretendían ingresar de manera ilegal las divisas. 

 
 
 

https://www.dineroenimagen.com/economia/la-capacidad-economica-de-mexico-se-afecta-diariamente/124535
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/sat-decomisa-51-mil-dolares-en-aduana-de-tijuana
http://www.eluniversal.com.mx/tag/SAT
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Retendrán subsidio a Universidad de Guerrero si no paga el ISR pendiente 

Chilpancingo, Gro., El rector de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG), Javier 

Saldaña Almazán, informó a Ofelio Martínez, dirigente del Sindicato de 

Trabajadores y Académicos, y a Brenda Alcaraz, del Sindicato de Trabajadores 

Técnicos Administrativos y de Intendencia al Servicio de la Universidad Autónoma 

de Guerrero, que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público retendrá el subsidio 

ordinario a la institución si no se cubre el pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR) 

que se adeuda desde 2015. 

Integrantes de los comités ejecutivos de ambos gremios, que pidieron el anonimato, 

revelaron que el sábado pasado se reunieron con Saldaña Almazán y los 

representantes del área financiera de la institución, quienes advirtieron que la 

dependencia federal fijó de plazo a la universidad hasta el 8 de julio para timbrar la 

nómina y cumplir sus obligaciones con el Servicio de Administración Tributaria; de 

lo contrario se retendrá el subsidio a la institución. 

https://www.jornada.com.mx/2020/07/06/politica/017n1pol
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NOTAS COVID-19 
 

 
México llega a las 30 mil 639 muertes por coronavirus; hay 256 mil 848 casos 

La Secretaría de Salud reportó las cifras del avance de la pandemia del nuevo 

coronavirus en México, al corte del 5 de julio: 

• 30 mil 639 defunciones 

• 256 mil 848 casos acumulados 

• 26 mil 295 casos activos 

• 71 mil 305 casos clasificados como sospechosos 

• 155 mil 604 personas recuperadas 

Este 5 de julio se reportaron 273 nuevas muertes y 4 mil 683 nuevos casos de covid-

19.  Entidades con más casos acumulados: 

• Ciudad de México: 52 mil 210 

• Estado de México 37 mil 307  

• Tabasco: 12 mil 237 

• Puebla: 12 mil 49 

• Veracruz: 11 mil 571 

 

 

Supera México muertes de Rusia,India, China... 

México reportó ayer un total de 30 mil 639 muertes por Covid-19 y ya supera a otras 

naciones más pobladas como Rusia, India o China. 

 

Por cada millón de habitantes, en México se registran 237 decesos, muy arriba de 

Rusia, con 70 muertes; India, con 14; y China, con tres. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/coronavirus-5-julio-mexico-alcanza-30-639-muertos-256-848-casos
https://www.milenio.com/politica/coronavirus-conferencia-diaria-situacion-mexico-5-julio
https://www.milenio.com/politica/coronavirus-conferencia-diaria-situacion-mexico-5-julio
https://www.reforma.com/supera-mexico-muertes-de-rusia-india-china/ar1981393?v=8
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ADVIERTEN REPUNTE DE CONTAGIOS DE COVID-19 

Al llegar a las 30 mil 639 defunciones en México, Hugo López-Gatell Ramírez, 

subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, dijo que después de haber 

tenido un breve periodo de disminución se observa un incremento de la epidemia 

en el país. 

Explicó que si bien la Ciudad de México continua por tercera semana en un 

descenso “progresivo y consistente”, el desconfinamiento ya está causando un 

repunte. 

 

 

Ingreso al Centro por 7 filtros y en días asignados por letra de apellido... 

Luego de que el Centro Histórico fuera cerrado este fin de semana a causa del 

desbordamiento en la movilidad tras su apertura el martes, el Gobierno de la Ciudad 

de México presentó las nuevas medidas para acceder a la zona, entre las que 

destaca restringir el paso por día, de acuerdo con la inicial del apellido del visitante. 

Así, a quienes requieran ir al primer cuadro de la capital, se les recomienda ir los 

lunes, miércoles y viernes si su apellido inicia con letras que van de la “A” a la “L”; 

mientras que los que tengan iniciales de la “M” a la “Z” deberán ir los martes, jueves 

y viernes; el domingo no abrirán los negocios. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/advierten-repunte-de-contagios-de-covid-19/1392301
https://www.razon.com.mx/ciudad/filtran-acceso-centro-apellido-persona-familia-396452
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¿El coronavirus se propaga por el aire? 239 científicos advierten que sí en una carta 

dirigida a la OMS 

Un total de 239 científicos en 32 países publicaron una carta abierta dirigida a la 

Organización Mundial de la Salud (OMS) en la que sostienen que el nuevo 

coronavirus -causante de la enfermedad COVID-19-se propaga por el aire, según 

reporta una nota del diario estadounidense The New York Times. 

Los científicos presentaron una evidencia según la cual las partículas más pequeñas 

del virus pueden infectar a las personas al viajar por aire. Por lo que están pidiendo 

a la OMS, que ha dicho que el coronavirus se transmite principalmente por grandes 

gotas expulsadas por personas contagiadas, que revise sus recomendaciones. Los 

investigadores planean publicar su carta en una revista científica esta semana. 

 

 

Sacerdote vence al Covid y da aliento a enfermos; pide no perder la fe 

Durante 33 días, tiempo que el Covid-19 estuvo en su organismo, el sacerdote 

Andrés López se encomendó a Dios. Ahora, libre de la enfermedad que ha matado 

a más de 30 mil mexicanos, el religioso que acude a hospitales para absolver a 

pacientes y llama a no perder la fe. 

“Yo me puse a orar y le dije a nuestro Señor: ‘Tú me diste la vida y yo quiero vivir, 

quiero seguir sirviendo. Te pido [que salves] mi vida, pero si crees que éste es el 

tiempo, mi misión, recibe mi alma, perdona mis pecados. Te agradezco por mi 

sacerdocio y por mi vida’. Creo que a mí me ayudó mi fe”, compartió con EL 

UNIVERSAL. 

 

 

 

 

 

 

https://elfinanciero.com.mx/salud/el-coronavirus-se-propaga-por-el-aire-239-cientificos-advierten-que-si-en-una-carta-dirigida-a-la-oms
https://elfinanciero.com.mx/salud/el-coronavirus-se-propaga-por-el-aire-239-cientificos-advierten-que-si-en-una-carta-dirigida-a-la-oms
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sacerdote-vence-al-covid-y-da-aliento-enfermos-pide-no-perder-la-fe#imagen-1
https://www.eluniversal.com.mx/tag/covid-19
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Florida es el nuevo epicentro del Covid en EU 

El coronavirus no cede en Estados Unidos, el país con más casos y más fallecidos 

por el virus. Ayer el estado de Florida superó los 200 mil casos confirmados de la 

Covid-19 al agregarle en las últimas 24 horas 10 mil 59 infecciones y se enfrenta a 

dos semanas críticas en los hospitales, que pueden rebasar su capacidad si no se 

logra detener su propagación, especialmente en Miami-Dade, el epicentro del 

contagio. 

Tras un récord diario de casos este sábado, con 11 mil 458, que casi eclipsa el de 

Nueva York de abril pasado (11 mil 571), Florida se mantiene como uno de los 

nuevos focos del contagio en Estados Unidos. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.contrareplica.mx/nota-Florida-es-el-nuevo-epicentro-del-Covid-en-EU-20206736
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NOTAS PENSIONES 

 

 

Instituto Nacional de Pensiones, punto de acuerdo para una reforma 

Uno de los puntos en los que coinciden la mayoría de las propuestas que se han 

hecho para la reforma en pensiones, es la creación de un instituto nacional que 

pueda ordenar, administrar y regular los 3,000 esquemas de retiro que hay en el 

país, indicó Ana María Montes, directora de la consultora actuarial Lockton México. 

Actualmente existen dependencias como la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP) que cuenta con la Unidad de Seguros Pensiones y Seguridad 

Social, pero no existe un sólo organismo que se encargue de concentrar toda la 

información de los esquemas de pensiones, expuso. 

 

 

Afores que dan MÁS ganancia a nacidos en 1995 o después 

La mayoría de las personas pasa su vida trabajando, y ya sea que cotice 

en el IMSS o el ISSSTE, o aunque no labore de manera formal, una de sus 

preocupaciones es qué pasará cuando llegue el momento de retirarse. Para quienes 

no trabajan en el mercado formal, la situación es posiblemente más complicada 

porque no podrán dejar de tener una actividad que les genere ingresos, a menos 

que hayan sido previsores e invertieran parte de su dinero en un pequeño negocio 

o algo por el estilo. 

Para aquellos que trabajan en el mercado formal, la recomendación es que se 

mantengan informados de manera permanente sobre los movimientos de 

las Afores, sobre todo la que ellos eligieron o a la que fueron asignados. Si el ahorro 

para su retiro aumenta, entonces su pensión tendrá un monto más alto.  

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Instituto-Nacional-de-Pensiones-punto-de-acuerdo-para-una-reforma-20200705-0085.html
https://www.mibolsillo.com/retiro/Afores-que-dan-MAS-ganancia-a-nacidos-en-1995-o-despues-20200705-0005.html
http://www.imss.gob.mx/
https://www.gob.mx/issste
https://www.mibolsillo.com/afores-t643871
https://www.mibolsillo.com/pension-t663019


 

 

30 
 

NOTAS PRESUPUESTO 

 

 

Función Pública inhabilita e impone multa de 2 mdp a empresa de hijo de Bartlett 

por caso de ventiladores 

La Secretaría de la Función Pública (SFP) informó este lunes que inhabilitó e 

impuso multas millonarias a la empresa Cyber Robotics Solutions, de León Manuel 

Bartlett (hijo del titular de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett). 

Esto se deriva de la compra a sobreprecio de ventiladores por parte del IMSS 

Hidalgo; estos aparatos son utilizados para atender a los pacientes más graves de 

COVID-19. 

En un comunicado, la SFP indicó que se trata de dos sanciones: una inhabilita a la 

empresa del hijo de Bartlett por 24 meses y la otra por 27 meses. 

Sanciona SFP a empresa de hijo de Manuel Bartlett  Reforma 

 

 

 

Recortes ponen en riesgo al Gobierno: hay casos en los que ni papel de baño ni 

computadoras para los empleados 

La austeridad y los ajustes adicionales hasta de un 75 por ciento de los gastos de 

operación, mantienen un grave retraso y hasta en inmovilidad a áreas clave del 

gobierno federal y de la Ciudad de México, pues hay carencia desde papel de baño 

hasta equipos de cómputo, advierten servidores públicos de mandos medios. 

“El desmantelamiento de los servicios básicos y operativos federales en Hacienda, 

Economía, Trabajo, Salud, afectan la operación: no hay oficios a tiempo, no hay 

autorizaciones de temas urgentes, no hay internet, no hay copias, servicios de 

mensajería, hay áreas totalmente muertas”, comentó un funcionario del IMSS. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/funcion-publica-inhabilita-a-la-empresa-del-hijo-de-bartlett-y-le-impone-multa-de-mas-de-2-mdp
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/funcion-publica-inhabilita-a-la-empresa-del-hijo-de-bartlett-y-le-impone-multa-de-mas-de-2-mdp
https://www.gob.mx/sfp/articulos/no-se-permitira-que-empresas-privadas-lucren-indebidamente-con-la-emergencia-sanitaria-247391?idiom=es
https://www.reforma.com/sanciona-sfp-a-empresa-de-hijo-de-manuel-bartlett/ar1981545?v=4&referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/recortes-pegan-al-sector-publico-ni-papel-de-bano-ni-computadoras
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/recortes-pegan-al-sector-publico-ni-papel-de-bano-ni-computadoras
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Ganan 5 Alcaldes más que Sheinbaum 

 En teoría, los 16 Alcaldes de la CDMX deben percibir menos que el titular del 

Ejecutivo local, pero en la práctica y ante la Contraloría cinco de ellos tienen 

ingresos por arriba de lo que ganó Claudia Sheinbaum en 2019. 

 

Los morenistas Raymundo Martínez Vite, de Tláhuac; Patricia Ortiz, de Magdalena 

Contreras; Patricia Aceves, de Tlalpan; así como el perredista Julio César Moreno, 

de Venustiano Carranza, y Manuel Negrete, de Coyoacán, rebasan el ingreso de la 

Mandataria. 

 

 

Exhibe BC transa en cobro de agua 

El Gobierno de Baja California detectó que 125 funcionarios de la Comisión Estatal 

de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT) forman parte de una red de corrupción 

que benefició a diversos empresarios para reducir el monto en los pagos de agua y 

hasta en la instalación de tomas clandestinas en sus propiedades.  

"Hay bastantes tomas clandestinas, tenemos el problema grave con los empleados 

que desafortunadamente participaron activamente en todas estas acciones, hay un 

total de 125 funcionarios involucrados en esos malos manejos y obviamente 

beneficiando a empresarios, que de alguna manera tenían comprado el sistema", 

acusó Vicenta Espinosa, titular de la Secretaría de la Honestidad y la Función 

Pública de Baja California. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/ganan-5-alcaldes-mas-que-claudia-sheinbaum/ar1981327?v=5
https://www.reforma.com/exhibe-bc-transa-en-cobro-de-agua/ar1981418?v=3
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INDICADORES ECONÓMICOS 
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NOTAS ECONÓMICAS 
 

 
S&P empeora pronóstico para México y ahora prevé caída del 8.5% del PIB 

La calificadora Standard and Poor’s (S&P) actualizó sus pronósticos para la 

economía mexicana y prevé que en este año registrará una contracción de 8.5 por 

ciento y un rebote de 3 por ciento para 2021, por lo que sería de los países con la 

recuperación más lenta entre los mercados emergentes. 

“Esperamos que México tenga una de las recuperaciones económicas más débiles 

en los mercados emergentes de la pandemia de COVID-19”, indicó la calificadora. 

Anteriormente, el estimado de la agencia era de una caída de 6.7 por ciento para 

2020, sin embargo, debido a las erráticas decisiones del gobierno, aunado a la 

dinámica negativa de inversión que se venía presentando desde el año pasado y a 

que el número de contagios no ha cesado es que decidieron ajustar sus 

estimados para este año y el siguiente. 

 
Para invertir, nos falta tranquilidad de no estar cambiando las reglas: Salazar 

Lomelín 

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Carlos Salazar 

Lomelín, señaló que pese a las oportunidades de negocios que hay en el país, falta 

la tranquilidad para invertir. 

“El país está lleno de oportunidades, lleno, llenísimo, nos falta tener esa tranquilidad 

de no estar cambiando las reglas, de tener orientación estable en el manejo de 

nuestras decisiones y el tener una mejor orientación de nuestras políticas públicas”, 

dijo en entrevista para el programa La Silla Roja de El Financiero Bloomberg TV. 

 
 
 
 
 
 

https://elfinanciero.com.mx/economia/s-p-empeora-pronostico-para-mexico-y-ahora-preve-caida-del-8-5-del-pib
https://elfinanciero.com.mx/economia/para-invertir-nos-falta-tranquilidad-de-no-estar-cambiando-las-reglas-salazar-lomelin
https://elfinanciero.com.mx/economia/para-invertir-nos-falta-tranquilidad-de-no-estar-cambiando-las-reglas-salazar-lomelin
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Vietnam está siendo el ganador de la disputa entre EU y China, y no México: Carlos 

Salazar 

El presidente de Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Carlos Salazar Lomelín, 

consideró que Vietnam es el ganador de la disputa entre Estados Unidos y China, y 

no México. 

"Se nos presenta una oportunidad y es que el diferendo entre Estados Unidos y 

China ha provocado que Estados Unidos quiere evitar al máximo su dependencia de 

China y estos productos tienen que estar ubicados en algún lado y el gran ganador 

de ese diferendo no ha sido México sino Vietnam", indicó en entrevista para La Silla 

Roja. 

 

Insuficientes, los grandes proyectos para la recuperación económica 

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), que dirige Carlos 

Hurtado López, consideró que utilizar como medida contracíclica los proyectos 

insignia del gobierno no son suficientes para contrarrestar la recesión que vive el 

país, ya que son de alcance local. 

Reconoció que el incremento en mayo de 2020 de 48.8% anual en la inversión física 

del sector público, pues todo parece indicar que este comportamiento refleja 

principalmente el gasto en los programas insignia del gobierno federal, como el 

Aeropuerto de Santa Lucía, la refinería de Dos Bocas y el Tren Maya. 

 

CEESP alerta riesgo de un desequilibrio en finanzas 

La caída en los ingresos públicos, la demanda de recursos para mantener proyectos 

emblemáticos de programas gubernamentales y el manejo de las finanzas pueden 

llevar a un aumento de la deuda, advirtió el Centro de Estudios Económicos del 

Sector Privado (CEESP). 

Este riesgo va en sentido contrario a lo que busca la administración federal, que es 

evitar el aumento del déficit fiscal y mayores compromisos financieros. 

 

 

https://elfinanciero.com.mx/economia/vietnam-esta-siendo-el-ganador-de-la-disputa-entre-eu-y-china-y-no-mexico-carlos-salazar
https://elfinanciero.com.mx/economia/vietnam-esta-siendo-el-ganador-de-la-disputa-entre-eu-y-china-y-no-mexico-carlos-salazar
https://www.dineroenimagen.com/economia/insuficientes-los-grandes-proyectos-para-la-recuperacion-economica/124550
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/ceesp-alerta-riesgo-de-un-desequilibrio-en-finanzas
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Desplome récord de inversión y consumo en abril por suspensión de actividades 

Los principales motores económicos del país, la inversión y el consumo 

privado interno reportaron un desplome récord en abril pasado luego de que se 

declarará la suspensión de actividades con el fin de evitar un mayor contagio del 

Covid-19. 

El Inegi informó que la inversión fija bruta, que representa los gastos realizados 

en maquinaria y equipo de origen nacional e importado, así como los 

de construcción, registró una caída en términos reales de 28.9% durante abril del 

presente año respecto al mes inmediato anterior, la contracción mensual más fuerte 

de desde 1993 que inició el reporte de este indicador. 

 

Tren Maya generará 400 mil empleos este sexenio: Fonatur 

Los siete tramos del Tren Maya van a permitir la creación de casi 400 mil empleos 

durante este sexenio, dio a conocer este domingo Rogelio Jiménez Pons, director 

del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur). 

Además, señaló que, según proyecciones de ONU-Habitat, se prevé que en menos 

de 10 años se generen un millón y medio de empleos. 

Jiménez Pons aseguró que las consultas se apegaron a los estándares 

internacionales y serán permanentes, de tal manera que el Tren Maya es un 

proyecto que cuenta con el apoyo de las comunidades. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/desplome-record-de-inversion-y-consumo-en-abril-por-suspension-de-actividades
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/negocios/tren-maya-generara-400-mil-empleos-este-sexenio-fonatur
http://www.eluniversal.com.mx/tag/tren-maya
http://www.eluniversal.com.mx/tag/fonatur
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Pemex recaudará 12,000 millones de pesos por almacenaje 

Desde el 1 de julio los comercializadores y distribuidores de gasolina y diésel deben 

acreditar que cuentan con un inventario mínimo de sus productos y para demostrarlo 

deben comprar capacidad a la estatal, que cobrará 3.5 centavos por litro. 

En el nuevo sistema de tickets que Petróleos Mexicanos (Pemex) venderá a los 

actores de toda la cadena de valor de gasolina y diésel para permitirles comprobar 

la capacidad de almacenamiento mínimo de la nueva Política de Almacenamiento 

Mínimo que entró en vigor este mes, la estatal obtendrá recursos adicionales de 

más de 12,000 millones de pesos anuales y la Tesorería recaudará 1,922 millones 

de pesos por concepto de IVA, según el análisis de la contraprestación por este 

servicio dado a conocer por la petrolera. 

 

Luz de CFE, más cara que la privada 

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) genera energía que es 2.6 veces más 

cara que la que producen las empresas privadas que ganaron contratos en las 

subastas eléctricas, debido al combustible que usa la firma estatal y a la edad de 

sus centrales, entre otros factores, según expertos. 

De acuerdo con los datos más recientes de la Comisión Reguladora de Energía 

(CRE), en mayo la CFE reportó un costo de mil 127 pesos en promedio por 

cada megawatt por hora, mientras que a las compañías privadas que generan 

energía con el sol, viento y geotermia costó 423 pesos por cada unidad, esta cifra 

es 62 por ciento menor que la reportada por la empresa productiva del Estado. 

 

Afectarían con T-MEC denuncias anónimas 

México estará más expuesto que sus contrapartes comerciales a acusaciones de 

violaciones en materia laboral debido a que apenas comienza a aplicarse la reforma 

laboral y a que tanto Estados Unidos como Canadá podrán utilizar testimonios 

anónimos.  

Con la entrada en vigor del T-MEC pueden usarse testimonios anónimos para 

denuncias en materia laboral y comercial. 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Pemex-recaudara-12000-millones-de-pesos-por-almacenaje-20200706-0016.html
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/luz-de-cfe-mas-cara-que-la-privada/
https://www.reforma.com/afectarian-con-t-mec-denuncias-anonimas/ar1981343?v=8
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Pocos cambios en servicios financieros por inicio de T-MEC 

El Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), que entró en vigor el 

1 de julio, modifica y adapta a la nueva realidad el comercio de servicios financieros 

transfronterizos. 

El Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), que entró en vigor el 

1 de julio, modifica y adapta a la nueva realidad el comercio de servicios financieros 

transfronterizos. 

 

Jesús Seade pide no dramatizar sobre tema laboral 

Jesús Seade, el encargado del último tramo de la negociación del Tratado entre 

México, Estados Unidos y Canadá, no ve en el tema laboral el talón de Aquiles para 

México, más bien pide no dramatizar y verlo como la oportunidad de avanzar hacia 

un sistema justo y moderno. 

“No diría que es una desventaja, al contrario, tenemos la gran ventaja de ser el país 

que más tiene por ganar en el sector laboral. Estamos atrasados, sin duda, pero ya 

están cambiando las cosas”, dijo el subsecretario para América del Norte de la 

Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) al cuestionarle sobre el temor de los 

empresarios mexicanos a presiones desde Estados Unidos en esa materia. 

 
Advierten de abusos al laborar en casa 

Pasaban las 10 de la noche de un viernes de pandemia cuando Mario recibió un 

mensaje en su teléfono personal: Junta urgente a las 11. 

No daba crédito. Había sido una larga semana de trabajo en casa con pesadas 

videoconferencias, innumerables llamadas, correos electrónicos y hasta brincarse 

las comidas. Molesto, se conectó. Chamba es chamba, se resignó. 

El alto volumen con el que hablaba su jefa despertó al hijo de Mario, recién nacido. 

El pequeño rompió en llanto, y la coordinadora lo reprendió a gritos: Calla a ese 

niño. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Pocos-cambios-en-servicios-financieros-por-inicio-de-T-MEC-20200705-0041.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/jesus-seade-pide-no-dramatizar-sobre-tema-laboral-denuncias-sre-empresarios-t-mec-estados-unidos-canda-5455691.html
https://www.jornada.com.mx/2020/07/06/politica/003n3pol
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Utilidad de bancos cayó 31% en mayo 

En los últimos meses tanto empresas como familias han buscado incrementar al 

máximo sus saldos líquidos para hacer frente a sus pasivos de corto plazo ante la 

falta de certidumbre sobre la duración y el grado de afectación por la pandemia. 

En mayo, dos meses después del cierre de la economía por la pandemia del Covid-

19, la utilidad de la banca registró una caída de 30.9%, y registró un saldo de 48,000 

millones de pesos, contra los 68,000 millones obtenidos en mayo del 2019. 

 
 

Aeroméxico abre paso a concurso mercantil 

Debido a que el Capítulo 11 de Aeroméxico sólo protege a los acreedores en 

Estados Unidos, quienes tengan alguna deuda con la aerolínea en el país pueden 

promover el concurso mercantil ante tribunales mexicanos, dijo Pablo Casas Lías, 

director del Instituto Nacional de Investigaciones Jurídico Aeronáuticas. 

Lo anterior, para no quedar en estado de indefensión y evitar nulidades de todo lo 

acordado en el extranjero entre la aerolínea y sus acreedores en territorio 

estadounidense. 

 

 
Banca europea en EU, la más afectada: Fed 

La Reserva Federal de Estados Unidos espera que los bancos europeos registren 

las mayores pérdidas en los sectores clave afectados por la pandemia, algo que 

aumenta la presión en sus operaciones estadunidenses que ya tienen apoyo mixto 

de los accionistas.  

La ronda más reciente de las pruebas de estrés que lleva a cabo anualmente la Fed 

pronostica que HSBC y Santander tendrán las mayores tasas de pérdidas que 

cualquier banco grande en el mercado de Estados Unidos en las tarjetas de crédito 

y préstamos al consumidor.  

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Utilidad-de-bancos-cayo-31-en-mayo-20200705-0090.html
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/aeromexico-abre-paso-al-concurso-mercantil
https://www.eluniversal.com.mx/tag/aeromexico
https://www.eluniversal.com.mx/tag/aeromexico
https://www.milenio.com/negocios/financial-times/banca-europea-en-eu-la-mas-afectada-fed
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Carta abierta al presidente: recortes presupuestales pueden poner en riesgo a las 

niñas y niños más pobres 

LIC. ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE DE LOS ESTADOS 

UNIDOS MEXICANOS. 

DRA. OLGA SÁNCHEZ CORDERO DÁVILA, SECRETARIA DE GOBERNACIÓN. 

MTRO. ARTURO HERRERA GUTIÉRREZ, SECRETARIO DE HACIENDA Y 

CRÉDITO PÚBLICO. 

MTRO. ESTEBAN MOCTEZUMA BARRAGÁN, SECRETARIO DE EDUCACIÓN 

PÚBLICA. 

DR. JORGE CARLOS ALCOCER VARELA, SECRETARIO DE SALUD. 

Señor Presidente, Señores y Señora Secretaria: 

La crisis generada por la pandemia de COVID-19 en México tendrá efectos 

devastadores y de largo plazo sobre las niñas y niños que viven en pobreza. Su 

número y porcentaje aumentará, veremos un incremento en las prevalencias de 

desnutrición aguda y crónica, se incrementará la mortalidad y la morbilidad, y consta 

en los registros que ya ha aumentado la violencia que viven al interior de sus 

hogares. 

En consecuencia, millones de niñas y niños menores de 6 años verán afectado de 

manera profunda su desarrollo físico, intelectual y emocional, con consecuencias 

para toda la vida. De no actuar con vigor para mitigar estos efectos, el país podría 

perder el potencial de una generación. 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elfinanciero.com.mx/mundo-empresa/carta-abierta-al-presidente-recortes-presupuestales-pueden-poner-en-riesgo-a-las-ninas-y-ninos-mas-pobres
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo-empresa/carta-abierta-al-presidente-recortes-presupuestales-pueden-poner-en-riesgo-a-las-ninas-y-ninos-mas-pobres
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NOTAS NACIONALES 
 

 

Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

 

 

Se hará AMLO prueba de Covid previo a viaje a EU 

Luego de 4 meses de que en México se confirmó el primer caso de Covid-19, el 

Presidente Andrés Manuel López Obrador por fin aceptó hacerse la prueba. 

 

Dijo que se la hará hoy por la tarde, previo a su viaje a Estados Unidos, para reunirse 

con su homólogo Donald Trump. 

El Mandatario mexicano indicó que no ha tenido síntomas, pero se hará la prueba 

porque va a salir y no puede ir enfermo al extranjero. 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-06-de-julio-5455832.html
https://www.reforma.com/se-hara-amlo-prueba-de-covid-previo-a-viaje-a-eu/ar1981557?v=3
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España autoriza extradición de Emilio Lozoya a México 

La Audiencia Nacional de España acordó la extradición simplificada de Emilio 

Lozoya, por lo que –de acuerdo a los tiempos- el gobierno de México podría recoger 

en Madrid esta misma semana al ex director de Pemex, al que se le reclama por los 

casos Odebrecht y Agronitrogenados. 

Con esta decisión ya no es necesario que el proceso pase por el Consejo de 

Ministros. Una vez que se confirme la resolución, cuyo plazo máximo es de tres días 

(a partir de hoy), la Sala de lo Penal lo informa a Interpol para que se proceda a la 

entrega. 

 

Audiencia Nacional de España acuerda extradición a México de Emilio Lozoya, 

exdirector de Pemex 

La Audiencia Nacional de España acordó este lunes la extradición de Emilio 

Lozoya, exdirector de Petróleos Mexicanos (Pemex) a México. 

En un comunicado, detalló que "los magistrados de la Sección Segunda de la Sala 

de lo Penal consideran, tras examinar el procedimiento, que se cumplen todos los 

requisitos establecidos en la legislación para proceder a la entrega y recuerdan que 

Emilio L. presentó un escrito el pasado 29 de junio en el que aceptó ser extraditado 

a su país y renunció al principio de especialidad (la prohibición de ser perseguido 

por hechos distintos de los que motivaron la solicitud de extradición)". 

Avala España extradición de Lozoya  Reforma  

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/policia/emilio-lozoya-justicia-espana-autoriza-extradicion-mexico
https://elfinanciero.com.mx/nacional/audiencia-nacional-de-espana-acuerda-extradicion-a-mexico-de-emilio-lozoya-exdirector-de-pemex
https://elfinanciero.com.mx/nacional/audiencia-nacional-de-espana-acuerda-extradicion-a-mexico-de-emilio-lozoya-exdirector-de-pemex
http://www.poderjudicial.es/cgpj/es/Poder-Judicial/Audiencia-Nacional/Noticias-Judiciales/La-Audiencia-Nacional-acuerda-la-extradicion-a-Mexico-del-exdirector-general-de-PEMEX-
https://www.reforma.com/avala-espana-extradicion-de-lozoya/ar1981538
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AMLO apuesta a recuperar 200 mdd con Lozoya aquí 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que el exdirector de Pemex 

Emilio Lozoya tendrá que devolver los 200 millones de dólares que la empresa 

Odebrecht pagó de más para hacer negocios y obtener contratos en el sector 

energético. 

Con esta cifra y los 10.5 millones de dólares que presuntamente recibió el 

exdirectivo como soborno entre 2010 y 2014 de parte de ejecutivos de la compañía 

petrolera brasileña, el Gobierno mexicano estima recuperar alrededor de 210.5 

millones de dólares; es decir unos cuatro mil 690 millones 550 mil 450 pesos. 

 

Explotación sexual y trata, los otros negocios de los cárteles: UIF 

Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), reveló que el Cártel de Santa 

Rosa de Lima y La Unión Tepito no sólo se dedican al robo de combustible y el 

tráfico de drogas, sino que sus operaciones ilegales también se han extendido a 

la trata de personas, explotación sexual y al tráfico de órganos. 

En una reunión virtual con líderes religiosos y activistas contra la trata de personas, 

el funcionario federal alertó que la organización delincuencial liderada por José 

Antonio Yépez Ortiz El Marro ha establecido table dance para la explotación sexual 

en la región de los Apaseo y Celaya, Guanajuato. 

 

INE vigilará, desde Presidencia hasta alcaldías, que no se vulneren las reglas 

De cara al Proceso Electoral Federal de 2021, el consejero presidente del Instituto 

Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, advierte que hay actores políticos, 

intelectuales, orgánicos e integrantes del poder público que arremeten contra el 

organismo ciudadano por desinformación o animadversión provocada por las 

derrotas electorales del pasado. 

Así, subraya que las autonomías siempre han estado en riesgo, pues se han 

construido a base de arrebatar facultades a los poderes ejecutivos para 

generar contrapesos. 

https://www.razon.com.mx/mexico/extradicion-lozoya-purificara-vida-publica-mexico-amlo-396408
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/explotacion-sexual-y-trata-los-otros-negocios-de-los-carteles-uif
https://www.eluniversal.com.mx/tag/santiago-nieto
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-vigilara-desde-presidencia-hasta-alcaldias-que-no-se-vulneren-las-reglas
https://www.eluniversal.com.mx/tag/lorenzo-cordova
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Ya calientan motores por la disputa de 21 mil cargos 

En 2021 los partidos políticos se concentrarán en la disputa electoral más grande 

de la historia de México: estarán en juego más de 21 mil cargos, de los cuales 15 

son gubernaturas y 300, distritos federales. 

Esta competencia también definirá el rumbo del segundo trienio del gobierno del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, con la nueva conformación de la Cámara 

de Diputados. 

 

Jueces temen tomar casos ligados al narco; piden protección 

Luego del incremento de la presencia de presuntos integrantes del narcotráfico y 

grupos delictivos transnacionales, como el Cártel Jalisco Nueva Generación 

(CJNG), al que se le adjudica el atentado contra el titular de a Secretaría de 

Seguridad Ciudadana (SSC) capitalina, Omar García Harfuch, jueces del Tribunal 

Superior de Justicia (TSJ) local han solicitado resguardo policial e, incluso, algunos 

se niegan a recibir los casos de alto impacto. 

El temor de los impartidores de justicia aumentó luego de que también se ordenara 

investigar y sancionar a los jueces que presuntamente otorgaron la libertad a los 

familiares de El Marro, en Guanajuato, así como el caso más reciente de El 

Mochomo, donde incluso EL UNIVERSAL dio a conocer un audio en el cual se 

revelaría una supuesta negociación entre empleados de un juzgado y la madre del 

delincuente relacionado con la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, 

en el estado de Guerrero. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/calientan-motores-disputa-21-mil-cargos
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/jueces-temen-tomar-casos-ligados-al-narco-piden-proteccion
https://www.eluniversal.com.mx/tag/tsj
https://www.eluniversal.com.mx/tag/tsj
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Entran al Zócalo según apellido; las nuevas restricciones del Centro Histórico 

La secretaria de Gobierno local, Rosa Icela Rodríguez, anunció que con las nuevas 

medidas sanitarias en el Centro Histórico, han concluido los apercibimientos en los 

negocios de esta zona que se niegan a respetar y aplicar las nueve reglas, pues a 

partir de este lunes aquellos que infrinjan tres recomendaciones serán cerrados por 

15 días. 

Dijo que apela a la buena voluntad de los capitalinos para que acudan solos a esta 

zona de la Ciudad, “por cuestiones laborales o comerciales, no por placer”, así como 

que lo hagan de acuerdo con la primera letra de su primer apellido. Explicó que 

lunes, miércoles y viernes podrán acudir los de apellidos que empiecen con las 

letras A a la L; martes, jueves y sábado, los de la M a la Z. 

 

Detienen a tres por masacre de 27 personas en Irapuato 

Tres presuntos responsables de la masacre registrada el pasado 1 de julio en 

un centro de rehabilitación de Irapuato, en el que fueron asesinadas 27 personas, 

fueron detenidos este domingo, informó la Fiscalía General del Estado de 

Guanajuato. 

A través de un comunicado, la dependencia informó que “estas personas fueron 

detenidas en un operativo conjunto entre el Grupo Especial de Reacción e 

Intervención (GERI) de la Agencia de Investigación Criminal”, de la Fiscalía estatal 

y el Grupo Táctico Guanajuato. 

 

Registran 75 personas asesinadas en Guanajuato en los primeros 4 días de julio 

Cuatro personas murieron en dos ataques simultáneos registrados en una vivienda 

y en un taller mecánico de las colonias Emeteria Valencia y Villas del  Romeral de 

esta ciudad.  

La tarde de este sábado se elevó a 75 la cifra de personas asesinadas en el estado 

de Guanajuato en los primeros cuatro días de julio, entre ellos 27 jóvenes de un 

anexo de Irapuato, y 10 policías, seis estatales y cuatro municipales. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx/entran-al-zocalo-segun-apellido-las-nuevas-restricciones-del-centro-historico
https://www.eluniversal.com.mx/estados/detienen-tres-por-masacre-de-27-personas-en-irapuato
https://www.eluniversal.com.mx/estados/registran-75-personas-asesinadas-en-guanajuato-en-los-primeros-4-dias-de-julio
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NOTAS INTERNACIONALES 
 

 
Lanzan alerta sanitaria por posible caso de 'peste negra' en ciudad de China 

La peste negra o peste bubónica volvió a tomar relevancia, luego de que el fin de 

semana se diera a conocer el reporte de dos casos de contagio en Mongolia. Sin 

embargo, recién se dio a conocer que autoridades de una ciudad del norte de China 

emitieron una alerta sanitaria de nivel 3, la segunda más baja en la escala de ese 

país, tras detectarse un posible caso de peste bubónica, según informó la prensa 

oficial. 

La Comisión Municipal de Sanidad de la ciudad de Bayannur (en la región 

septentrional de Mongolia Interior) reveló este domingo que un pastor de la zona de 

la Bandera Media de Urad había sido ingresado en un hospital local en el que se le 

diagnosticó esa enfermedad. 

 

 

Ejército: son restos de Vanessa, la militar desaparecida en Texas 

El Ejército de Estados Unidos identificó que los restos hallados en Texas pertenecen 

a Vanessa Guillén, la joven soldado de origen mexicano desaparecida en ese país 

en abril. 

Así lo confirmó la familia de la joven de 20 años, quien servía en la base Fuerte 

Hood y se extravió el 22 de abril. 

 

Divide a italianos futuro antídoto 

En la Trattoria Del Lago, un restaurante ubicado en Mercato Saraceno, un 

pintoresco poblado en las montañas de Emilia-Romaña y conocido por su 

agroturismo, los ánimos escalan cuando a alguien se le ocurre mencionar la palabra 

“Covid”. 

La discusión sube de tono cuando sale el tema del tan esperado antídoto para 

eliminar el coronavirus, afección que ha sido atacada con medidas extraordinarias, 

las cuales causan enorme estrés entre la población. 

https://www.milenio.com/internacional/peste-negra-china-lanzan-alerta-sanitaria-caso-contagio
https://www.excelsior.com.mx/global/ejercito-son-restos-de-vanessa-la-militar-desaparecida-en-texas/1392285
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/divide-italianos-futuro-antidoto
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Dominicanos van a las urnas en medio de la crisis sanitaria por Covid-19 

Los dominicanos votan este domingo tras una explosión de contagios de Covid-

19 en una elección la que el centroizquierdista Partido de la Liberación 

Dominicana (PLD) puede ser desalojado del poder por primera vez en 16 años. 

"Respetando el distanciamiento social, ejerzan durante el día de hoy su derecho al 

voto", dijo el presidente de la Junta Central Electoral (JCE), Julio César Castaños, 

al dar dio inicio formal a los comicios. 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/dominicanos-van-las-urnas-en-medio-de-la-crisis-sanitaria-por-covid-19
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/mundo/coronavirus
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/mundo/coronavirus
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COLUMNAS FISCALES 

 

 
JAIRO CALIXTO ALBARRÁN 

¡No, impuestos a las ‘fake news’, no! 

Sin duda estarán de acuerdo conmigo en que la intención de AMLO en el sentido 

de buscar la manera de cobrar un impuesto por cada vez que sea insultado por sus 

adversarios, jeiters, trolls y bots, es un sucio truco para hacerse de recursos 

necesarios no solo para pagar la deuda externa sino con el fin malvado de sacar a 

México del Tercer mundo, maldita sea. 

Digo, todos sabemos que solo por las fake news del expresichente Jelipillo, un 

verdadero campeón en la materia (la Unesco debería cambiar al término Infodemia 

por el de Síndrome Calderón), ya no se diga su capacidad para mover a las redes 

sociales como Voldemort a los Dementores –con la diferencia de que el Innombrable 

es más simpático—, se podrían acabar tres refinerías como la que dejó 

abandonada, pero eso sí bien resguardada por la barda más cara del mundo que 

ya la quisiera Trum para su muro. 

Imaginemos lo que podría financiarse si alguien quisiera aplicar un impuesto por los 

comentarios siempre bien intencionados, pero curiosamente salpicados de 

inexactitudes y retorcimientos de Lozano, Loret, Dresser, Berry, 

Alemán, Castañuelas, Krauze y demás, bueno, hasta podríamos hasta comprar la 

NASA, no se vale. 

Luego, López Obrador querrá hacer todo esto retroactivo, dada su condición muy 

normalizada de dictador y hasta podríamos comprar Disneylandia, Manhattan y La 

Pequeña Havana. 

Por eso me alegra que los de la “Eh, la BOA” que no existe pero que ejerce de 

constrictor, buscara la manera de armar un distractor exigiendo la renuncia del 

doctor López-Gatell. Digo, cómo se atreve a decir que buena parte de la muerte por 

covid-19 está relacionada con la obesidad (nadie nos había dicho nuuuunnncaaaa 

que éramos un país de obesos, y solo a este glotonofóbico se le puede ocurrir que 

años de chatarra podrían ser malos para la salud, verdad del Osito Bimbo) y con 

toda esa industria del azúcar y las calorías que tan bien nos ha alimentado. 

 

https://www.milenio.com/opinion/jairo-calixto-albarran/politica-cero/no-impuestos-a-las-fake-news-no
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OTRAS COLUMNAS 

 

EDITORIAL 

Por un INE sin imposiciones 

México como sociedad democrática es una nación joven. No hace mucho 

desconocía lo que eran elecciones transparentes, las alternancias políticas y la 

equidad en contiendas electorales. ¿Es necesario recordar que durante más de 7 

décadas todos los presidentes emanaron de un partido político? En esa época la 

voluntad presidencial era la única fuerza que guiaba al país y en ello ni sociedad ni 

el resto de partidos —por no contar con representación en el Congreso— tenían 

injerencia. 

Para la población mexicana menor de 25 años vivir en un país con libertades y 

distintas opciones políticas es la normalidad, pero la construcción de la democracia 

se ha forjado poco a poco, a lo largo de varios años. 

Muchos expertos coinciden en que el punto de arranque se dio en 1977 con la 

primera reforma política, impulsada por Jesús Reyes Heroles, luego de que José 

López Portillo (PRI) fue el único candidato que se presentó a las elecciones en 1976. 

Otro punto clave se dio de 14 años después con la creación del Instituto Federal 

Electoral, en 1990, y con la conformación de consejeros ciudadanos en 1994. En 

2014 se le confirió carácter nacional, en una nueva reforma política. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/editorial-el-universal/por-un-ine-sin-imposiciones
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BAJO RESERVA 

Nos cuentan que como parte de los protocolos requeridos por la Casa Blanca, para 

el encuentro de esta semana entre el presidente de México, Andrés Manuel López 

Obrador, con su homólogo de Estados Unidos, Donald Trump, a la comitiva 

mexicana se le solicitó una prueba de que no son portadores de Covid-19. Lo que 

no se especificó es si el presidente López Obrador también se sometió a esa prueba 

médica. La comitiva que acompaña al mandatario está integrada por el 

canciller Marcelo Ebrard, la secretaria de Economía, Graciela Márquez; el jefe de la 

Oficina de la Presidencia, Alfonso Romo, y por el jefe de la Ayudantía del 

presidente, Daniel Asaf. Por lo pronto este lunes a la fuente que cubre las 

actividades del presidente mexicano se les realizará una prueba en el Instituto 

Nacional de Nutrición para que puedan acceder a la Casa Blanca. 

 

RICARDO RAPHAEL 

POLÍTICA ZOOM 

Noé Robles y el caso Fernando Martí 

A pesar del cambio de régimen la fabricación de culpables continúa siendo un delito 

sin perseguir en nuestro país. 

Pueblan las cárceles cientos, quizá miles, de personas que fueron privadas de su 

libertad injustamente. 

Desde que me involucré en la investigación del espinoso caso Wallace con 

frecuencia recibo testimonios de personas que afirman haber sido víctimas de 

investigaciones amañadas, tortura, falsificación de pruebas y monstruosas 

violaciones a sus derechos constitucionales. 

Un denominador común en todos estos casos es que la única sentencia emitida fue 

la de la opinión pública, pero la de los tribunales permanece pendiente. Inculpados 

juzgados por los medios de comunicación que aún esperan veredicto del Poder 

Judicial. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/periodistas-el-universal/bajo-reserva
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/ricardo-raphael/politica-zoom
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/ricardo-raphael/politica-zoom
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PAOLA ROJAS  

FUERA DEL AIRE 

#ConLosNiñosNo 

La hostilidad que hay en las redes sociales es preocupante. Es un espacio que se 

ha llenado de insultos y violencia. Muchos de los ataques se hacen, cobardemente, 

desde cuentas anónimas. El que arroja el dardo envenenado no se hace 

responsable. Lanza acusaciones, agravios, amenazas y no sabemos siquiera quién 

es y qué lo motiva a actuar así. 

Es un mundo hostil, pero también muy fértil. Una plataforma que debiéramos todos 

cuidar para que siga siendo un espacio útil para el debate respetuoso y el contraste 

de puntos de vista; una herramienta para construir ciudadanía. 

Un aspecto muy importante es el que tiene que ver con los niños. Me detengo en 

ello por las burlas y agresiones en contra del hijo menor del presidente López 

Obrador. Atacar a un niño nos degrada como sociedad. A los menores debemos 

protegerlos. Ellos no tienen la madurez ni la fuerza para defenderse. Además, no 

les corresponde hacerlo. Simplemente no deben estar en medio de ataques ni ser 

víctimas de la polarización. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/paola-rojas/fuera-del-aire
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/paola-rojas/fuera-del-aire
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SALVADOR GARCÍA SOTO 

SERPIENTES Y ESCALERAS 

La BOA empresarial o la alianza MTY-CDMX 

Mientras el presidente López Obrador hace maletas para su polémico primer 

encuentro con Donald Trump en la Casa Blanca, cuyos efectos y resultados aún 

son inciertos, en el país que dejará por unos días al mandatario no sólo le saltan las 

castañas calientes de las más de 30 mil muertes del Covid que, contadas de un 

modo o de otro no dejan de ser vidas dolorosamente perdidas de mexicanos y 

perfilan cada vez más claro el fracaso de la estrategia gubernamental para enfrentar 

la pandemia; hay también otras castañas que se cocinan a fuego lento pero que 

cuando revienten le quemarán las manos al presidente. 

En las últimas semanas ha tomado forma, de distintas maneras, aquel animal 

político que en forma de un gran bloque amplio opositor invocó el presidente: la 

famosa BOA no tiene una o dos cabezas, como lo anticipaba el presidente, sino 

varias expresiones que atraviesan sí por las alianzas políticas entre los partidos de 

oposición para tratar de ganarle las elecciones legislativas en 2021, pero también 

se extiende a otros ámbitos como el de los empresarios, con quienes por cierto, el 

presidente rompió lanzas a partir de que se negó a aceptar sus propuestas de apoyo 

al empleo y contrataciones de deuda para apoyar  la liquidez de las empresas 

afectadas por el Covid y evitar su quiebra. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
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ALEJANDRO HOPE 

PLATA O PLOMO 

¿Qué le pedimos a los gringos? 

México y EU requieren un intercambio de información de inteligencia 

El presidente Andrés Manuel López Obrador irá a Washington esta semana para 

reunirse con Donald Trump. 

Muchos especialistas han opinado que es un mal momento para una cumbre 

bilateral, pero, de cualquier forma, va a suceder e, inevitablemente, los temas de 

seguridad van a formar parte de la agenda. Y para ese momento, propongo 

humildemente que se incluyan las siguientes peticiones específicas al gobierno 

estadounidense: 

1.Relanzar la Iniciativa Mérida, con nombre distinto para remover cualquier 

sonoridad calderonista, como un mecanismo de institucionalización de la relación 

bilateral en materia de seguridad y justicia. 

 

MARIO MALDONADO 

HISTORIAS DE NEGOCEOS 

Cofepris asfixia a empresas y a la economía 

A finales del año pasado, el hoy desaparecido y debilitado jefe de la Oficina de 

Presidencia, Alfonso Romo, advirtió a Andrés Manuel López Obrador que 17.4% del 

PIB estaba paralizado por la burocracia y falta de experiencia de los funcionarios 

del actual gobierno. También le especificó que uno de los principales lastres del 

crecimiento económico era la Cofepris, encargada de regular casi 50% del mercado 

de los productos de consumo. 

En aquel momento no existía siquiera la definición de Covid-19 y ya la aprobación 

de insumos para la salud, la higiene y hasta alimenticios registraba un cuello de 

botella, con alrededor de 14 mil trámites de permisos rezagados en la dependencia 

que mal dirige José Alonso Novelo Baeza, quien atribuía ese retraso a que las 

industrias reguladas, entre ellas la farmacéutica, entregaban expedientes sin 

información y de mala calidad. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/alejandro-hope/plata-o-plomo
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/alejandro-hope/plata-o-plomo
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

QUIÉN SABE qué será peor: que el presidente de la República pretenda engañar a 

la gente con sus "otros datos"... o que él mismo se los crea. Porque de una cosa no 

hay duda: Andrés Manuel López Obrador sabe perfectamente que hay un gran hoyo 

negro en las cifras oficiales de la pandemia del Covid-19. 

EL MANDATARIO presume como ¡un logro! que México tiene una tasa menor de 

muertos por cada millón de habitantes que Francia y que España. Lo cual es cierto... 

y es falso, ya que el propio subsecretario Hugo López-Gatell ha reconocido que la 

cifra real de fallecimientos es mucho más alta. 

DAR por absoluta una cifra muuuy relativa es una forma de manipular la realidad, 

pero también confirma que al enfrentar la pandemia al gobierno mexicano le ha 

importado más guardar las apariencias que actuar con transparencia. Pequeña 

diferencia 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Calidad insolidaria 

CUERNAVACA.- La solución de Andrés Manuel López Obrador a la crisis 

económica es la misma que promovía antes del desplome. Hay que repartir dinero 

a la gente. El suyo, finalmente, no es un gobierno de izquierda, ni de derecha, sino 

asistencialista. "El presupuesto -afirmó este 3 de julio- es dinero del pueblo y se 

regresa lo más que se puede a la gente". 

Por eso el Presidente piensa que vamos muy bien: "Hemos comenzado a promover 

la recuperación económica mediante el apoyo a los más pobres y a las pequeñas 

empresas y negocios". A las empresas les está dando créditos diminutos, a las 

personas becas, dádivas y subsidios. "Nosotros destinamos los apoyos para el 

bienestar empezando por la base de la pirámide social y de allí hacia su cúspide". 

 

El plan para salir de la crisis es ampliar todavía más estos apoyos. "Antes de la crisis 

sanitaria, 18 millones de hogares, de un total de 32 millones, eran beneficiados de 

cuando menos uno de los programas sociales en curso; es decir, el 55 por ciento 

del total de familias. Ahora nos hemos propuesto, para finales de este año, llegar a 

25 millones de hogares, el 70 por ciento del total del país". 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2020-07-06/op183377?pc=102
https://www.reforma.com/caridad-insolidaria-2020-07-06/op183379?pc=102
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DENISE DRESSER 

Primero la pobreza 

Amo a México. Amo los murales de Diego Rivera. La selva chiapaneca y el río en 

Tlacotalpan. La flauta de Horacio Franco. El desierto norteño y el santo olor de la 

panadería. Algún atardecer en Palenque. El modo de hablar cantadito, 

ceremonioso, diminutivo. El malecón en Veracruz que es un lento caminar de 

mujeres sonrientes. El cine de Alfonso Cuarón. Los huevos rancheros y los 

chilaquiles con pollo. Los libros de Elena Poniatowska. Los manglares de 

Macuspana. La Biblioteca de México. La poesía de Carlos Pellicer. Cualquier 

Zócalo, cualquier domingo. Las voz de Eugenia León. El mar en "La Querencia". 

Los picos coloridos de las piñatas. Las fotografías de Graciela Iturbide. La decencia 

añorada de Germán Dehesa. Las buganvilias y los alcatraces y los magueyes. La 

pluma de Fernanda Melchor y Valeria Luiselli. Los mangos con chile parados en un 

palito de madera. Las mujeres que luchan por los derechos de otras. 

 

 

SACAPUNTAS 

Doble prueba a delegación mexicana 

Hasta ayer por la noche se desconocía si el presidente López Obrador se hará la 

prueba de COVID-19 antes de su visita del miércoles a EU, contrario a la comitiva 

oficial y al grupo de periodistas que lo acompañarán en la gira, quienes serán 

sometidos a un test en México y a otro en el vecino país, porque así lo dice el 

protocolo para los extranjeros que acudan a la Casa Blanca. 

En pie, la reforma a pensiones 

Donde no dejan de arrastrar el lápiz para darle forma a la iniciativa de modificar el 

sistema de pensiones es en la Consar, a cargo de Abraham Vela. El reto no es 

menor: las más de 66 millones de cuentas que hay en el sistema suman hoy 4.2 

billones de pesos, equivalentes a 17.2% del PIB, y, en los últimos 23 años, las afores 

se han convertido en pilares económicos. 

 

 

 

https://www.reforma.com/primero-la-pobreza-2020-07-06/op183371?pc=102
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/lopez-obrador-prueba-covid19-pensiones-sistema-abraham-vela-consar-javier-jimenez-espriu-sct-sacapuntas-6-julio-2020/
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Monreal y la sucesión presidencial 

Faltan cuatro años para la próxima elección presidencial, pero el tema de la 

sucesión está ya presente (de hecho, desde el primer día del mandato, como en 

todo gobierno) en las conversaciones y en los pasillos del Palacio Nacional. 

Ricardo Monreal, líder del grupo parlamentario de Morena en el Senado, nos contó 

que el propio Presidente de la República, platicando con él a solas –como siempre 

suele ocurrir entre ellos- Andrés Manuel sacó hace poco el tema a relucir y le 

preguntó directamente sobre sus intereses al respecto: 

 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

El Ejército, el Presidente y la seguridad 

06 de Julio de 2020 

En la primera entrevista que ofrece el secretario de la Defensa Nacional, el 

general Luis Cresencio Sandoval, y que hoy publicamos en Excélsior, quedan 

claras las principales preocupaciones de las fuerzas armadas en materia de 

seguridad y en el manejo institucional de la misma. Existe preocupación por el 

funcionamiento del sistema judicial, que por coerción o corrupción deja en libertad 

a muchos delincuentes; por la incomprensión de las fuerzas políticas sobre las 

labores que realizan las fuerzas armadas; por la falta de voluntad política de muchos 

actores de participar de lleno en las tareas de seguridad y en garantizar, 

manteniendo la eficiencia y la disciplina, las dos cosas que les pidió el 

presidente López Obrador al iniciar la administración: que se respetaran los 

derechos humanos y que, en la medida de las circunstancias operativas, se 

disminuyera el índice de letalidad en los enfrentamientos con los delincuentes. 

Lo publicado es parte de una larga entrevista realizada en los últimos días de mayo, 

la cual está incluida en un libro sobre el futuro del narcotráfico y la seguridad de muy 

próxima aparición en Grijalbo. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/ricardo-monreal-sucesion-presidencial-morena-2024-elecciones-candidatos-alhajero-martha-anaya/
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/el-ejercito-el-presidente-y-la-seguridad/1392289
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ALICIA SALGADO 

¡Digitalización bancaria explosiva! 

El efecto que ha tenido la pandemia del covid-19 en México sobre el uso de canales 

digitales durante el gran confinamiento llegó para quedarse. Considerando 

información recabada entre los cuatro principales grupos financieros, el aumento en 

transacciones digitales se ubicó entre 21 y 25%, pero el pago de servicios alcanzó 

entre 75% y 80% de crecimiento entre febrero y mayo. Las operaciones en e-

commerce aumentaron 56% y el uso de aplicaciones digitales un 57% en móviles. 

Vea el caso de Banamex: entre marzo de 2019 y marzo del 2020 su base de clientes 

digitales subió de 4.9 millones a 7.1 millones de clientes, un 39% más. Ha crecido 

en 116% la descarga de su aplicación digital (sobre todo android), aumentó en 80% 

el pago de servicios y 25% las transacciones financieras en la app. Hoy, el 44% de 

los clientes del banco son digitales. 

 

DAVID PARAMO 

Transas empresariales 

La fijación del Presidente de la República en contra de la iniciativa privada — y en 

particular de Gustavo de Hoyos porque supone que tiene un proyecto político y/o 

porque lo critica—, su creencia de que todo el mundo se dedicaba a hacer transas, 

aderezada con el desconocimiento de las formas de operación del Infonavit ha 

generado una comedida de equívocos. El jefe del Ejecutivo acusó al presidente de 

Coparmex de cobrar un millón de pesos por acudir al consejo de Infonavit, a lo que 

el imputado respondió que era una mentira porque ese dinero jamás llegó a su 

patrimonio. 

El Infonavit es un organismo tripartito, no una entidad gubernamental. Es un hecho 

que a muchas administraciones les gusta hacer creer que es una institución del 

Estado, como con el IMSS. En ambos casos se trata de instituciones que se forman 

con las aportaciones de trabajadores, patrones y gobierno. No sólo son recursos 

fiscales, sino también cuotas que se pagan proporcionalmente. De ahí que los 

órganos de gobierno se integren de la misma manera. 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/digitalizacion-bancaria-explosiva/124549
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/transas-empresariales/124542
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EL CONTADOR 

El Contador 

1.  Worky, cuya cofundadora y CEO es Maya Dadoo, cerró una ronda de inversión 

por tres millones de dólares, los cuales servirán para acelerar su crecimiento y hacer 

frente a la demanda de las compañías que buscan transformar sus operaciones con 

herramientas digitales. Esta empresa de origen mexicano ofrece un software para 

la digitalización de recursos humanos, es decir, automatiza, analiza procesos y 

apoya su administración. Factores clave, pues la pandemia obligó a diversas 

compañías a adaptarse al trabajo remoto y a digitalizar sus operaciones. 

Anteriormente, el grueso de los procesos administrativos de las pequeñas y 

medianas empresas se realizaba con herramientas de productividad básicas. 

 

 

Trascendió 

Que en el festejo que organizó Morena por el segundo año del triunfo de Andrés 

Manuel López Obrador hubo una sana distancia doble. La primera impuesta por la 

emergencia sanitaria y la segunda por la ausencia del mandatario en el festejo 

virtual, en el que tampoco apareció la secretaria general, Yeidckol Polevnsky. 

Los morenistas aceptan que la elección de 2021 será más complicada sin la imagen 

del tabasqueño en la boleta, así que regresarán a hacer política barrio por barrio y 

casa por casa. Por cierto, fue extraño ver un mitin de la izquierda sin marcha ni plaza 

llena. Cosas de la nueva normalidad. 

 

CARLOS PUIG 

El Ejército y los abrazos fallidos 

Ahora que está legalizada la presencia del Ejército haciendo labores de seguridad 

pública en el país —aunque técnicamente falta una decisión de la Suprema Corte 

sobre el último decreto del Presidente—, sugiero que por lo menos cambiemos el 

uso de algunas de las palabras que utilizamos al reportar las actividades de 

soldados haciendo de policías. Cambiemos, o por lo menos utilicemos con mayor 

precisión, dos: “enfrentamiento” y “abaten”. 

Va, elegida al azar entre varios portales, una nota del 30 de abril. 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/124541
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_767
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_767
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/el-ejercito-y-los-abrazos-fallidos
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/el-ejercito-y-los-abrazos-fallidos
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

La mirada de Urzúa 

Naturalmente, pueden tomarse las declaraciones del ex secretario de 

Hacienda, Carlos Urzúa a El País (2 de julio 2020), en la excelente entrevista de 

Javier Lafuente como una crítica demoledora al gobierno que sirvió. 

Puede tomarse también, con más provecho, como una reflexión que explica rasgos 

fundamentales de la situación que vive México y que vivirá, previsiblemente, en el 

futuro inmediato. 

CARLOS MARIN 

De espías y fantasmas 

Si Felipe Calderón dijo que perseguiría a los delincuentes “hasta con las piedras”, 

resulta explicable que, ante el aumento de la criminalidad, Andrés Manuel López 

Obrador ordenara difundir el audio en que el abogado y la madre de El 

Mochomo alistan la entrega de un soborno al secretario del Segundo Juzgado que 

ordenó la liberación del narcotraficante. 

La captación del diálogo, dijo el Presidente, fue porque hay un eficiente servicio de 

“inteligencia, no espionaje”. 

 

 

CONFIDENCIAL 

ENRIQUE QUINTANA 

Entre el abatimiento y la esperanza 

Entre múltiples sectores de la población mexicana pareciera que el abatimiento es 

el estado de ánimo dominante. 

Hay razones para ello. Sin embargo, creo que también las hay para la esperanza, y 

no siempre las distinguimos. 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-mirada-de-urzua
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-mirada-de-urzua
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/de-espias-y-fantasmas
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/de-espias-y-fantasmas
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/entre-el-abatimiento-y-la-esperanza
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DARÍO CELIS 

El gobierno de la CDMX bloquea compra de vehículos nuevos 

Más de 15 mil compradores de vehículos nuevos no han podido recogerlos de las 

agencias porque el gobierno de la CDMX está bloqueando permisos y su 

emplacamiento. 

Resulta que desde diciembre, vía el Código Fiscal local, la Secretaría de Movilidad 

de la CDMX (Semovi) obligó a los distribuidores de autos a ser responsables 

solidarios en relación a la tenencia y el pago de ese derecho. 

 

PABLO HIRIART 

El cártel que se adueña de un país indefenso 

Impacta ver el mapa de México en rojo, salvo cinco entidades, que ilustra el avance 

del Cártel Jalisco Nueva Generación que ha tomado el control del hampa en 27 

estados. 

Enfrente está el gobierno federal, sin estrategia para reducirlos y evitar que se 

apropien del país. Ninguna. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Se debe investigar a López-Gatell 

México superó el sábado a Francia en número de decesos, 30 mil 366 frente a 29 

mil 896, y se acerca rápidamente a Italia, que tiene 34 mil 854 muertos por el Covid-

19, donde sus números van notoriamente a la baja, mientras que aquí van 

significativamente al alza. En número de contagios, México está en octavo lugar con 

252 mil 165 casos acumulados, enfilándose a alcanzar al Reino Unido que lo supera 

por 34 mil 249, pero cuya transmisión de infección está a casi la mitad de la 

velocidad en este país. 

Los números en México no son los que son –perdón por la redundancia–, sino 

aproximadamente dos terceras partes de la realidad que, de estarse registrando, 

nos colocaría probablemente muy cerca de Rusia o en el tercer sitio de muertes y 

contagios en el mundo, detrás de Estados Unidos y Brasil, a quienes triplica, sin 

embargo, en la tasa de letalidad. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/el-gobierno-de-la-cdmx-bloquea-compra-de-vehiculos-nuevos
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/el-cartel-que-se-aduena-de-un-pais-indefenso
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/se-debe-investigar-a-lopez-gatell
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SALVADOR CAMARENA 

Si a regalías vamos... 

El presidente Andrés Manuel López Obrador le debe más a los medios críticos que, 

por supuesto, estos a él. 

El mandatario dijo el 2 de julio en su mañanera que está “buscando la manera de 

que (los periodistas) cooperen porque el atacarme es para ellos una empresa 

lucrativa (…) de los que les pagan, porque es prensa vendida o alquilada, que 

ayuden en algo, si son, ya no 1 millón pero 500 mil, que aporten 50 mil para una 

causa justa y ya con eso mantienen su permiso o su licencia para seguirme 

atacando”. 

 

 

ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Alsea, ¿sólo ‘patear el bote’? 

En la recta final, la compañía que preside Alberto Torrado logró un acuerdo con sus 

acreedores bancarios que evitó un incumplimiento técnico que habría tenido serías 

repercusiones o dificultado una negociación posterior al 30 de junio. La suspensión 

por 12 meses de parámetros financieros establecidos por los bancos es una buena 

noticia para Alsea que se enfocará al restablecimiento paulatino de sus operaciones; 

seguir invirtiendo, aunque de manera acotada, en nuevas tiendas; eventualmente 

contratar deuda adicional; y aplazar el pago de sus compromisos financieros de 

corto plazo. Sin embargo, la reacción de las acciones al anuncio fue marginal con 

un aumento de 2%, y es que se pone a prueba la capacidad y habilidad de la 

administración de retomar las condiciones de la empresa previas a la crisis, lo que 

podría tardar varios años, y en tanto ajustar su estrategia a requerimientos mínimos 

de capital contable y liquidez que se revisarán mensualmente; el aumento -no 

divulgado- de intereses y comisiones, y la apertura de entre 80 y 90 restaurantes el 

próximo año, la mitad de lo que algunos analistas anticiparon previamente; y lo más 

relevante es el comportamiento de la curva de contagios que en México, su principal 

mercado, sigue subiendo y que en caso de agravarse se tendría que posponer o en 

el mejor de los casos ralentizar la normalización de las actividades, y entonces para 

Alsea ‘patear el bote’ quizás no sea suficiente para mantenerse a flote. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/si-a-regalias-vamos
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-alsea-solo-patear-el-bote-5455587.html
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Pepe Grillo 

¿A quién preguntarle? 

En Morena hay controversia permanente. 

Como no les queda otra tienen que acatar y cumplir la orden del TEPFJ y procesar 

la elección de una nueva dirigencia nacional antes del primero de septiembre. Falta 

poco. 

La decisión del método de encuesta está tomada, pero el nuevo pleito es a quién le 

van a preguntar, quiénes serán los encuestados. 

 

 

Federico Arreola 

Veo Reforma, leo a @rivapa y pienso que AMLO debe disculparse con la revista 

Alarma! 

No es correcto comparar a la famosa, y en cierto sentido histórica revista 

sensacionalista con lo que a veces hacen diarios como Reforma —su nota principal 

de este lunes es amarillista en extremo— o con lo publicado por columnistas 

como Raymundo Riva Palacio, en El Financiero —su texto de hoy no busca 

informar, sino solo escandalizar de la manera más vulgar. 

Ayer el presidente López Obrador pidió no alarmar con informaciones que agraven 

la situación de crisis creada por la pandemia. 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-a_quien_preguntarle-1158090-2020
https://www.sdpnoticias.com/columnas/veo-reforma-leo-a-rivapa-y-pienso-que-amlo-debe-disculparse-con-la-revista-alarma.html
https://www.sdpnoticias.com/columnas/veo-reforma-leo-a-rivapa-y-pienso-que-amlo-debe-disculparse-con-la-revista-alarma.html
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Ricardo Alemán 

¡Del altivo "¡Oye Trump!", a la humillante visita! 

Es un cambio radical, de 180 grados. 

Sí, pasamos del arrogante título "Oye Trump" –libro en el que López Obrador fustiga 

el autoritarismo de Donald Trump–, al trato humillante que el mandatario 

norteamericano le espeta en la cara al presidente mexicano. 

¿Qué pasó? ¿Dónde quedó el López Obrador retador, digno, que viajó por muchas 

ciudades de Estados Unidos para –como él lo dijo–, defender a los migrantes 

mexicanos "del autoritarismo del presidente Trump"? 

 

 

Alejandro Paez Varela 

Algunos que conozco 

Conozco la historia de varios empresarios que estaban convencidos de las 

posibilidades de la 4T, aunque tenían ciertas dudas razonables de Andrés Manuel 

López Obrador. Digo “razonables” porque, como millones, fueron puestos en alerta 

por la campaña engañosa del “es un peligro para México”. En algún momento de 

2017 y a principios de 2018 dieron el brinco. Había un hartazgo bárbaro de lo que 

habían significado los gobiernos de Enrique Peña Nieto y de Felipe Calderón. El 

primero, el de la corrupción con todas sus letras; el segundo, el de la corrupción y 

la guerra. Los alentó la esperanza de que el combate a la corrupción, color 

dominante en el ramillete de las promesas de la campaña del izquierdista, llevara a 

varios a prisión; también estaban echados para adelante en la idea de experimentar 

otra cosa fuera de la estrategia de guerra, fallida y costosa, de doce años. Me consta 

que a varios les fue difícil defender su posición cuando en su círculo estaban los 

opositores más rabiosos. “Había que defender a AMLO, pero los contrarios eran 

muchos; y a veces era mejor darles la vuelta para no discutir”, me dijo uno. 

 

 

 

https://lasillarota.com/opinion/columnas/del-altivo-oye-trump-a-la-humillante-visita/409572
https://www.sinembargo.mx/06-07-2020/3817937
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Rozones 

Morena, preocupado festejo 

Nos cuentan que el ambiente que se respiró durante la celebración del llamado 

“mitin virtual” de Morena para conmemorar dos años del triunfo electoral del 

Presidente Andrés Manuel López Obrador, más que de júbilo u optimismo fue de 

cierta preocupación ante el reto que se le viene encima a ese partido-movimiento. 

Sobre todo, porque más que avanzar en su institucionalidad, se la ha pasado en 

luchas internas que le han impedido siquiera tener una dirigencia nacional estable. 

Pesa de cara al reto del año próximo la sana distancia que estableció el Presidente 

y que su nombre no aparecerá en las boletas. En otras palabras, no habrá de quién 

colgarse para sumar votos. Llamados a la sobriedad de unos, a la unidad de otros. 

¿Los escucharán los morenistas que tienen el ADN de la confrontación? Al tiempo. 

 

Javier Solórzano Zínser 

Las llaves de la puerta 

No hay indicios de que los escenarios cambien a lo que se suma que no se 

vislumbran genuinas voluntades para atemperar los ánimos para buscar 

entendimientos. 

El discurso presidencial se establece en función de los ataques que recibe su 

Gobierno, los cuales se han intensificado. En el camino también trata de no dejar 

pasar nada siendo reactivo y cuando se da a conocer información que no le gusta 

o incomoda habla de los famosos otros datos. 

 

Bibiana Belsasso 

Los viajes de AMLO 

Además, este viaje se hace a cuatro meses de las elecciones en Estados Unidos, 

en donde se definirá si Donald Trump permanece en la Casa Blanca otro periodo. 

Sorprendió que en esta ocasión López Obrador quisiera ir a Estados Unidos, 

siempre ha dicho que no le gusta salir de México y ha expresado que Marcelo Ebrard 

lo representa muy bien y que él no necesita viajar al exterior. 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/morena-preocupado-festejo-396466
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/llaves-puerta-396467
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/viajes-amlo-396428
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Ángeles Aguilar 

BusinessKids, jugada digital por mercado global infantil 

La metamorfosis… La llegada de la pandemia derivada por Covid-19 empujó a la 

mayoría de los sectores a adaptarse a un nuevo ritmo de vida. En ese contexto, uno 

de los ámbitos que debió emprender una acelerada transformación fue la educación. 

Desde marzo la SEP de Esteban Moctezuma, así como los planteles privados, lanzó 

una serie de materiales específicos para migrar desde modelos tradicionales de 

enseñanza a otras plataformas. 

Arturo Damm 

Estado de chueco 

El gobierno mexicano cuenta con las facultades legales para, en materia de 

economía, meterse hasta la cocina, lo cual viola los derechos de los agentes 

económicos 1) a la libertad individual para producir, ofrecer y vender, por un lado, y 

para demandar, comprar y consumir, por el otro, y 2) a la propiedad privada sobre 

los medios de producción necesarios para poder producir, ofrecer y vender, y sobre 

los ingresos necesarios para poder demandar, comprar y consumir. 

En México los derechos de los agentes económicos no están, ni plenamente 

reconocidos, ni puntualmente definidos, ni jurídicamente garantizados, lo cual 

quiere decir que no hay Estado de Derecho sino de chueco, lo cual limita las 

posibilidades de progreso económico, definido como la capacidad para producir 

más (dimensión cuantitativa) y mejores (dimensión cualitativa) bienes y servicios 

para un mayor número de gente (dimensión social). Pongo el ejemplo del comercio 

internacional, del intercambio comercial que realizan personas de distinta 

nacionalidad, en nuestro caso mexicanos con extranjeros. 

 

 

Marco A. Mares 

Electricidad: CFE vs PIE 

Antes de que se promulgara la Reforma Energética, estuvieron vigentes un par de 

figuras legales que permitieron de manera incipiente la participación de la iniciativa 

privada nacional e internacional en el sector eléctrico nacional. Se trata de los 

productores independientes y de autoabasto. 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/businesskids-jugada-digital-mercado-global-infantil-396447
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/chueco-396448
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Electricidad-CFE-vs-PIE-20200706-0021.html
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La Gran Carpa 

Foca 

El embajador de EU en México, Christopher Landau, le recomendó al presidente 

Andrés Manuel López Obrador no olvidar su guayabera para su visita a Washington. 

A través de Twitter, Landau escribió: “Mi termómetro me dice que está a 112 grados 

Fahrenheit en Washington (y muy húmedo). ¡No se olvide de su guayabera, señor 

presidente! En Tabasco no hace calor en comparación con Washington en verano”. 

 

Issac Katz 

188 años 

Se festejó el cumpleaños 188 de Jonathan. Es una tortuga que se estima nació en 

1832 en las Seychelles; en 1872 fue trasladado a la isla de Santa Elena y desde 

entonces habita en los terrenos de la residencia del gobernador. En su larga vida, 

ha sido un testigo pasivo de la historia moderna del mundo. ¿Cómo ha sido la 

historia de México durante estos años? 

Durante sus años tempranos, México vivió una etapa convulsa y sin poder 

consolidar un arreglo institucional que permitiese el despegue económico de la 

joven nación. Fue un periodo de una notable debilidad de la hacienda pública, en la 

cual los ingresos gubernamentales dependían de los mermados derechos sobre la 

explotación minera y de los impuestos al comercio exterior y la mayor parte de éstos 

se destinaba al pago de la nómina del ejército. Fueron años de notoria inestabilidad 

política, como lo muestra el hecho de que durante los primeros 25 años de su vida, 

México tuvo 34 presidentes de la República. Fue testigo de la pérdida de la mitad 

del territorio nacional y en 1856 de la Revolución de Ayutla que marcó el triunfo de 

los liberales mexicanos y la promulgación en 1857 de la Constitución liberal. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20200706-0018.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/188-anos-20200706-0017.html
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¿Será? 

¿Anuncio velado? 

En medio del debate que ha generado tanto en Estados Unidos como en México el 

próximo encuentro del presidente López Obrador con Donald Trump, en Palacio 

Nacional la apuesta parece estar enfocada en la extradición de Emilio Lozoya y su 

posible cooperación en el caso Odebrecht, sobre todo porque se aportarían pruebas 

que pondrían al expresidente Enrique Peña Nieto en el ojo del huracán. Muchos se 

preguntan si el comentario de su mensaje de este domingo en el sentido de que en 

otros países incluso hay presidentes presos no anunciaba algo similar en México. 

¿Será? 

 

 

Dinero 

Emilio Lozoya va a ser extraditado a México y tendrá que devolver –él solo o junto 

con sus socios– el dinero robado a Pemex. Sin dar muchas vueltas al asunto así lo 

anunció ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador en su mensaje dominical. 

Se refirió específicamente a la compra que hizo Pemex de la planta de Agro 

Nitrogenados, con un sobreprecio de 200 millones de dólares. Lozoya fue capturado 

en España, ha vivido la pandemia en una situación de angustia terrible que lo motivó 

a abandonar su resistencia inicial a la extradición. Va a hablar, dijo López Obrador. 

Tiene mucho que decir porque sus negocios con la compañía brasileña Odebrecht, 

según las investigaciones realizadas, comenzaron desde la campaña electoral de 

Enrique Peña Nieto. Recibió dinero, presuntamente, a cambio de futuros contratos. 

Cuando investigaba este expediente desde la antigua Procuraduría General de la 

República fue despedido, con autorización de Peña Nieto, el hoy titular de la Unidad 

de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto. Hay funcionarios de mayor jerarquía que 

Lozoya quienes deberán comparecer ante la justicia. Desde luego,  varios 

secretarios de Estado. En primera línea, el de Hacienda, Luis Videgaray, y el de 

Energía, Pedro Joaquín Coldwell. Pero hubo otros que tuvieron que enterarse y al 

no denunciar lo que sabían se convirtieron en cómplices: los dos pepetoños: Meade 

y González Anaya. Es cuestión de días que Lozoya aterrice en México.  

 

https://www.24-horas.mx/2020/07/06/sera-anuncio-velado/
https://www.jornada.com.mx/2020/07/06/opinion/006o1eco
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Astillero 

En su reaparición en política partidista, Manlio Fabio Beltrones Rivera se dejó varias 

puertas abiertas: pareció defender al presidente Andrés Manuel López Obrador e 

incluso al sistema presidencialista mexicano, pero aceptó que hay errores y 

tentaciones autoritarias en Palacio Nacional y advirtió que en las elecciones de 2021 

no se repetirá la excepcional cosecha electoral obradorista de 2018, a la vez que 

reiteró su sabida propuesta de gobiernos de coalición, fundada en resultados 

electorales de tercios, sin mayorías aplastantes. 

Beltrones defendió la vigencia del Partido Revolucionario Institucional, al grado de 

considerarlo inextinguible, pero llamó a los militantes a alejarse del golpismo de 

una derecha sumamente rancia, como la que pulula de manera enmascarada o 

disfrazada de sociedad civil. Aun cuando nunca señaló expresamente a Alejandro 

Moreno, conocido como Alito, la referencia es insalvable, pues Moreno, gobernador 

con licencia de Campeche, ha declarado que en búsqueda de alianzas electorales 

para el 21 ha sostenido pláticas con miembros de los partidos de la Revolución 

Democrática, Movimiento Ciudadano y Acción Nacional. 

El priísmo clásico puede aceptar arreglos con el PRD, Morena y MC, pues parte de 

sus cúpulas comparte escuela política e ideología del nacionalismo revolucionario, 

pero no con el PAN. De hecho, Yeidckol Polevnsky, como presidenta en funciones 

de Morena, sostuvo abiertos tratos políticos con el beltronismo, al grado de 

considerar preso político al empresario coahuilense beltronista Alejandro Gutiérrez, 

cuando fue encarcelado en Chihuahua (gobernado por un panista, Javier Corral) a 

causa de una triangulación de fondos federales para financiar campañas electorales 

priístas. Polevnsky también propició candidaturas a cargos de elección popular de 

cercanos a Beltrones. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/07/06/opinion/008o1pol
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Rayuela 

 

Editorial 

Pandemia de largo aliento 

Son poco alentadoras las noticias –tanto las nacionales como las internacionales– 

sobre las perspectivas de superación de la pandemia de Covid-19. En naciones que 

han avanzado en sus procesos de desconfinamiento, luego de semanas de 

reclusión masiva de sus poblaciones, experimentan rebrotes epidémicos de diversa 

intensidad. 

Los contagios se aceleran en países como Chile, Bolivia y Ecuador, y alcanzan 

proporciones de catástrofe en Brasil, mientras Estados Unidos parece condenado a 

una larga serie de picos y caídas en la curva de los contagios debido, 

principalmente, a la irresponsabilidad que el presidente Donald Trump ha exhibido 

ante la crisis sanitaria. 

En nuestro país, si bien hay indicios de que la pandemia se desacelera en el valle 

de México, el coordinador de la estrategia en la lucha contra el coronavirus, Hugo 

López-Gatell, ha advertido que la fase actual de la epidemia es sólo un primer ciclo, 

y éste no podrá darse por superado antes de septiembre u octubre. 

Más aún, es claro que no habrá condiciones en el planeta para restaurar a plenitud 

la vida económica, política, social y familiar a la que sus habitantes estaban 

acostumbrados si no se produce, distribuye y aplica de manera masiva una vacuna, 

o cuando menos un tratamiento curativo que vaya más allá de los limitados 

paliativos de los que se dispone en este momento. En lo inmediato, regiones, 

ciudades y países parecen condenados a vivir un ciclo de final incierto entre 

desconfinamiento, rebrote y nuevo aislamiento. 

https://www.jornada.com.mx/2020/07/06/edito

